



ÉPIGRAPHIE GRECQUE ET LATINE 2016-2017

Les *improbae comitiae* de Séjan :
une irrégularité électorale
sous Tibère ?

Virginie Hollard
Lyon 2, HiSoMA



Une inscription latine de Rome qui mentionne des *improbae comitiae* laisse supposer que l'élection au consulat du préfet du prétoire Séjan en 31 apr. J.-C. aurait fait l'objet d'une procédure frauduleuse ou du moins irrégulière (CIL, VI, 10213). Ce témoignage épigraphique, confirmé par Suétone et Dion Cassius, présente l'élection comme une ruse de l'empereur Tibère pour mieux préparer la chute de celui qui était alors l'homme le plus influent de Rome. Il pose de nombreux problèmes qui ressortissent principalement à la manière dont est évoquée l'intervention comitiale : il s'agit d'*improbae comitiae* réunis sur la colline de l'Aventin.

Le séminaire tentera d'apporter des éclaircissements à ce mystère épigraphique qui associe une faute de latin à une faute procédurale.

**Mardi 6
décembre
2016 - 17h**

Salle Reinach - 4e étage
Maison de l'Orient et de
la Méditerranée
Entrée par le 86 rue Pasteur
Lyon 7e

L'objectif de ce séminaire est d'offrir
un espace de discussion pour la
présentation de textes épigraphiques
dont l'édition ou la réédition est en cours.

www.hisoma.mom.fr

HISTOIRE
ET SOURCES
DES MONDES
ANTIQUES

HiSoMA

